



Emprenden acciones de desazolve y dragado para rescatar el lago de Pátzcuaro

ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA

CORRESPONSAL
MORELIA, MICH.

Debido a la grave sequía y el bajo nivel del agua en el lago de Pátzcuaro, el gobierno estatal, la Secretaría de Marina (Semar) y pobladores iniciaron el dragado y desazolve en la zona más afectada, frente a Jarácuaro, así como acciones ambientales en la isla de Janitzio para sanear su perímetro afectado por la destrucción de flora y fauna, que ahora es un foco de contaminación, informó el secretario de Medio Ambiente del estado, Alejandro Méndez López.

En el área de Jarácuaro, que hace décadas fue isla, en la actualidad sólo 200 metros de agua la separan de la isla de Janitzio.

La Semar, con máquinas de dragado, extrae lodo alrededor de la isla de Janitzio, sobre todo en la zona más afectada por la sequía que es en dirección hacia Jarácuaro—municipio de Erongarícuaro—donde el nivel del agua apenas si alcanza un metro de altura, hay mucho barro y vegetación acuática.

Otro equipo abrirá unos tres kilómetros para continuar con un canal que fue construido desde hace décadas cerca de Jarácuaro, pero una vez que sea concluido evitará, con la proximidad de las lluvias, que el lodo que baja de los cerros llegue al lago, explicó Méndez López.

Precisó que “se están tomando diferentes medidas para recuperar

la parte más dañada de lago, y una de ellas es frenar que miles de toneladas de lodo se depositen en el embalse”. Asimismo, alrededor de 25 habitantes de Janitzio, a través del programa empleo temporal, apoyarán las labores de retiro de maleza y desechos alrededor de la isla.

El funcionario comentó que el tránsito del muelle principal de Pátzcuaro hacia Janitzio funciona bien, porque la ruta que siguen las embarcaciones es distinta a la de Erongarícuaro, ya que se cuenta, desde años, con un canal que lleva directamente a la isla, y la parte del muelle opera de manera regular, pues se encuentra en la otra parte menos afectada por la sequía. “Lo único que ha variado es que las lanchas ahora sólo llevan la mitad de pasaje (20 personas)”, explicó.

José Alfredo Ortega, secretario de Seguridad Pública de Michoacán, informó que a partir del lunes, esta dependencia llevará a cabo acciones de saneamiento en los cinco kilómetros perimetrales de la isla.

Dijo que durante los operativos contra el robo de agua en la ribera del lago de Pátzcuaro capturaron a tres personas y aseguraron 16 vehículos, cinco inmuebles, 40 bombas, 16 motores y 3 mil 437 metros de manguera, además de que tres represas quedaron inhabilitadas.